

## En el Real Monasterio de Guadalupe comienza el VIII Consejo Nacional de la S. Femenina

### Pilar Primo de Rivera ha sido objeto de un gran recibimiento en Guadalupe

#### Con la delegada nacional presiden las autoridades y jerarquías de Cáceres

Guadalupe, 18.—Guadalupe ofreció desde las primeras horas de ayer una extraordinaria animación con motivo de la inauguración del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina, que ha tenido lugar hoy.

Toda la población lucía colgadas de banderas y gallardetes nacionales y del Movimiento. El pueblo en masa esperaba la llegada de la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera.

A las once de la mañana llegó, procedente de Cáceres, el gobernador civil señor López Hidalgo, el cual fué recibido con muestras de respeto y cariño por las autoridades, jerarquías, Comunidad del Monasterio y vecindario. Oró ante la Santísima Virgen, y después recorrió detenidamente las dependencias destinadas a la celebración del Consejo Nacional.

#### El lugar del Consejo

Este tiene lugar en la Biblioteca, denominada con terciopelos del siglo XVII. Un estrado dorado, símbolo de la victoria y trofeos de batallas; un tapiz de la época de los Reyes Católicos, columnas estriadas y un crucifijo de alabastro que preside dicho lugar. En los ángulos de la gran sala ondean banderas nacionales y del movimiento, y presidiendo el estrado figuran un retrato del Caudillo y otro de José Antonio.

#### El dormitorio de las consejeras

En el gran salón se han instalado bancos, obra de la Artesanía regional, para las consejeras. Los dormitorios para éstas, se han instalado en el claustro gótico y en el centro del patio de éste figuran mástiles donde se van las banderas de las respectivas provincias. El dormitorio de Pilar Primo de Rivera está presidido por una Virgen de alabastro, una imagen de Santa Teresa y un crucifijo en tablero, de madera. El comedor, instalado en la hospedería está adornado severamente con broces y tejidos de la Artesanía regional, formando todas las instalaciones un conjunto de gran gusto artístico dentro de la seriedad de líneas que preside el Sagrado recinto.

#### Llegada de la delegada nacional

A las seis y media de la tarde llegó al límite de la provincia la delegada nacional Pilar Primo de Rivera, acompañada de la secretaria nacional Sira Manteola. Fué recibida en San Vicente, de la sierra de Guadalupe, por la delegada y secretaria provincial de la Sección Femenina, asesor provincial de la religión de la Sección Femenina y varias autoridades y jerarquías. A su paso por el pueblo de Alia, se había levantado en la carretera un arco triunfal con la siguiente inscripción: «Pilar, Alia te saluda. Arriba España».

#### La delegada nacional de la Sección

Femenina fué acogida con gran entusiasmo entre vítores y aplausos por el vecindario, que le hizo entrega de piezas de tejido de la Artesanía regional. También fué vitoreado el gobernador civil.

En Guadalupe, se hizo objeto a Pilar Primo de Rivera de un gran recibimiento. Fué cumplimentada por el jefe provincial del Movimiento camarada Luna, gobernador militar coronel Molins, presidente de la Audiencia y otras autoridades y jerarquías. El vecindario tributó a Pilar Primo de Rivera un gran recibimiento. La delegada nacional pasó revista a una centuria del Frente de Juventudes que rindió honores, y se cantó el «Cara al sol».

#### En el monasterio

Pilar Primo de Rivera, acompañada de su séquito, siguió por la amplia explanada del monasterio y entró en éste por una puerta de estilo ojival, rodeada de autoridades y jerarquías, penetrando en el templo a los acordes del Himno nacional, ejecutado por el gran órgano del monasterio, que es el más perfecto de Europa. Seguidamente se cantó una salva de cuatro voces y coro popular, dedicada a la Virgen de Guadalupe. Pilar Primo de Rivera se situó en el altar, al lado del Evangelio, acompañada del gobernador civil de la provincia, y al lado de la Epístola se sentaron el jefe provincial del Movimiento y demás autoridades y jerarquías. Terminada la salva, el Padre Jerónimo Bonilla, de la comunidad de Guadalupe, saludó a Pilar Primo de Rivera y exaltó las glorias del monasterio, su historia y su significación a través de los siglos, y pidió a la Santísima Virgen de Guadalupe proteja y bendiga las tareas del Consejo Nacional de la Sección Femenina. También dió gracias al gobernador civil por las facilidades dadas.

#### Emotiva evocación

Por último recordó que en el mismo lugar donde se arrodillaba Pilar Primo de Rivera se situó su finado padre, el marqués de Estella, cuando fué a dar gracias a la Santísima Virgen por la ayuda prestada en la conquista de Alhucemas. La recordación de este momento fué de gran emoción para todos los presentes.

#### Quedan inauguradas las tareas del Consejo

Finalmente, el Padre Bonilla declaró inauguradas las tareas del Consejo, y pidió a Dios y a la Santísima Virgen que iluminen a las consejeras en las presentes tareas. Dió gracias a las autoridades y al vecindario de Guadalupe que ha recibido con vivísimo afecto, a las que ahora son huéspedes suyas.

Por la noche Pilar Primo de Rivera y las autoridades cenaron en la in-

timidad. El Monasterio lució una fantástica iluminación, destacando todas las bellezas de su estilo ojival y el templete mudéjar que parece encaje escultórico de piedra.

#### Una misa del Espíritu Santo

Esta mañana, a las once, se celebró en el altar mayor del Monasterio la misa del Espíritu Santo, con la que se inauguran las tareas del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina. Asistieron todas las autoridades, jerarquías y el vecindario en masa.—Logos.

## Construcción de cien viviendas protegidas en León

León, 18.—La Obra sindical de Educación y Descanso ha sacado a subasta la construcción de cien viviendas protegidas cuyas obras comenzarán rápidamente. Ese grupo de casas pertenece a una barriada de 550 viviendas que se construirán en años sucesivos.—Logos.

## Ha regresado a Madrid el ministro de Marina

### El de Trabajo ha marchado a Asturias

León, 18.—Anoche llegó el ministro del Trabajo, señor Girón, que esta mañana fué cumplimentado por las autoridades y jerarquías. Después continuó viaje a Asturias.—Logos.

### Regreso del ministro de Marina

Madrid, 18.—En el expreso de Galicia ha llegado esta mañana el ministro de Marina, almirante Moreno, acompañado del general Roca, almirante Arráiga, jefe del Estado Mayor de la Armada y el presidente del Consejo Ordenador de Construcciones Navales don Aureo Fernández. El ministro se reintegró seguidamente a su despacho oficial.—Logos.

### El ministro de Hacienda a Sevilla

Madrid, 18.—En el avión correo ha salido para Sevilla el ministro de Hacienda, don Joaquín Benjumea.—Logos.

## AUTORIDADES Y JERARQUIAS PRESIDEN EL ENTIERRO DE LAS VICTIMAS DEL HUNDIMIENTO DE UNA CASA EN MADRID

### Además de auxiliar a las familias de las víctimas, se piensa en proteger a los hijos de éstas

Madrid, 18.—Esta mañana, a las diez, en el Cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, se ha verificado el entierro de las víctimas habidas en el trágico hundimiento de la casa en construcción de la calle de Maldonado. En el depósito del Cementerio se habían colocado 35 féretros que contenían los cadáveres de otros tantos obreros, los cuales habían sido identificados por sus familiares más allegados, entre los que se encontraban algunos supervivientes de la catástrofe. En el depósito se había instalado un sencillo altar, a uno de cuyos lados figuraba una gran co-

rona de flores con la siguiente inscripción: «El Ayuntamiento de Madrid, a las víctimas de la calle de Maldonado». También figuraban muchas coronas y ramos de flores dedicados por los familiares de las víctimas.

En los alrededores del depósito había agolpadas millares de personas. Ante el altar se dijo una misa rezada en que ofició el capellán del Cementerio. Asistieron el obispo auxiliar de Madrid, doctor Morcillo; el gobernador militar, general Sáenz de Buruaga; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; el vicesecretario de Obras Sociales y el delegado nacional de Sindicatos, Sanz Orrio; el presidente de la Diputación, el alcalde, el teniente de alcalde y ayudante de Su Excelencia el Jefe del Estado, señor Navarro Moreno; el delegado provincial de Sindicatos y de Trabajo, el jefe del primer tercio de la Guardia civil, coronel señor López Montijo; el jefe de la Comandancia de la Guardia civil, teniente coronel Arroyo; representaciones del Servicio de Reaseguros del Trabajo, representaciones de Sindicatos, otras autoridades y jerarquías y delegaciones de entidades. Daban guardia a los féretros maceros del Ayuntamiento con brazaletes y escarapelas negras.

## Reanudación de las comunicaciones postales de Francia con Italia y el Vaticano

París, 18 (5 t.).—Las autoridades alemanas han autorizado la reanudación de las comunicaciones postales entre Francia, de una parte, y los territorios italianos regidos por el Gobierno de Mussolini, San Marino y la Ciudad del Vaticano.—Efe.

## EN LA REGION DE CHARKOF, LOS ALEMANES RECONQUISTAN VARIAS LOCALIDADES

### En otros sectores son rechazados grandes ataques soviéticos

## EN ITALIA LOS ALIADOS OCUPAN SAN ELIAS

### LA NUEVA ARMA ALEMANA «VELERO-COHETE»

Madrid, 18. (Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

Las guerras siempre han proporcionado grandes adelantos en el campo de la ciencia. La guerra de 1914-1918, trajo consigo un enorme progreso de la aviación y de la artillería, mostrando una serie de posibilidades de las dos armas que, posiblemente sin haber existido la necesidad de aguzar los ingenios para inventar medios con que lograr la destrucción de los ejércitos enemigos, fin primordial de toda campaña, hubieran permanecido muchos en el secreto. La guerra actual ha sido pródiga en inventos de armas mortíferas y de los correspondientes procedimientos para neutralizarlas. Desde la mina magnética, primer ingenio completamente nuevo utilizado por los alemanes contra la navegación aliada, hasta nuestros días, numerosas armas han ido apareciendo, pero entre ellas ninguna alcanza el perfeccionamiento, la originalidad ni la importancia del velero propulsado por reacción, arma utilizada por los alemanes en su lucha contra la Marina anglo-sajona, según declaración hecha por mister Churchill ante la Cámara de los Comunes el día 21 del pasado Septiembre.

La explicación dada por los expertos británicos sobre el funcionamiento de la nueva arma empleada por la aviación germana, es la siguiente: Un avión remolca varios de estos planeadores que, en consecuencia, pasan a ser veleros. Al ser divisado un objetivo, el aparato remolcador, que se mantiene fuera del alcance de la artillería antiaérea, suelta uno de los veleros-cohetes que lleva, y en este momento entra en juego la reacción principal del cohete que le permite sustentarse en el aire por sus propios medios y ser dirigido por medio de ondas hertzianas. Cuando el proyectil se aproxima al objetivo, pica sobre éste, haciendo explosión al chocar contra el blanco, pues la carga explosiva va almacenada en la óvula del planeador.

El nuevo invento suprime el factor humano del bombardeo en picado. Se puede afirmar que si tal nueva arma existe y no se descubre rápidamente el modo de contrarrestar o anular sus efectos, su empleo en masa podría infligir terribles pérdidas a las escuadras aliadas del Atlántico y del Mediterráneo, provocando una rápida decisión de la guerra.—Ramón Mesa Llanos.

El nuevo invento suprime el factor humano del bombardeo en picado. Se puede afirmar que si tal nueva arma existe y no se descubre rápidamente el modo de contrarrestar o anular sus efectos, su empleo en masa podría infligir terribles pérdidas a las escuadras aliadas del Atlántico y del Mediterráneo, provocando una rápida decisión de la guerra.—Ramón Mesa Llanos.

### FRENTE DE ITALIA

#### Comunicado aliado

En el sector de la costa adriática, las tropas canadienses han efectuado un avance limitado a pesar de la firme oposición enemiga.

En el curso de los nuevos avances realizados en el frente del quinto ejército ha sido ocupada San Elias.

### Referencia alemana

Italia del Sur: La jornada ha sido de calma en este frente, y ha estado caracterizada por una actividad reproca del os elementos de choque y varios ataques ineficaces del enemigo, dirigidos contra el extremo del ala izquierda.—Efe.

### FRENTE DEL ESTE

#### Comunicado alemán

Gran Cuartel General del Führer, 18 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Nuevos ataques bolcheviques han fracasado al Noroeste de Kerch y al Noroeste de Kirovograd.

En la región de Charkof, nuestras tropas han conquistado varias localidades, tras encarnizados combates. Han sido rechazados los intensos ataques enemigos, después de haber destruido 26 tanques al adversario.

Al Oeste de Rechitsa, los bolchevi-

ques han proseguido sus ataques con poderosas fuerzas. Fueron rechazados en duros combates, y algunas brechas quedaron cubiertas o liquidadas.

Al Noroeste y Norte de Nevel, ha disminuido temporalmente la actividad del adversario. Los ataques locales de los soviets han fracasado.

Al Norte del lago Ilmen, los intensos ataques del enemigo, sostenidos durante toda la jornada, fueron rechazados en el curso de combates encarnizados. Numerosos carros de asalto soviéticos han sido destruidos.

Al Sur de San Petersburgo y al Sur de Oraniembaum, fracasaron, también ayer, todas las tentativas soviéticas de penetración. En este sector, el enemigo perdió 91 carros.

## En torno al Consejo del S. E. U.

La lectura de los discursos de clausura y las conclusiones aprobadas en el VI Consejo Nacional del S. E. U. no dan idea no sólo de su importancia y actualidad política, sino que también nos demuestran la alta espiritualidad de la cultura española. Esto se subraya claramente en el preámbulo de las conclusiones donde podemos leer: «Frente a una España estrecha y pobre, la juventud invoca la necesidad de su unidad para ganar más tarde por su esfuerzo falangista y por la gracia de Dios la unidad entre los hombres y entre las clases de la Patria».

Frente a este propósito inicial, se pudo decir con acierto en el discurso del camarada Valcárcel que «si Santiago de Compostela ha sido siempre meta de peregrinaciones, quizá hoy sea punto de partida de otra en busca de la auténtica y entrañable unidad de todas las juventudes de España».

Estos Consejos Nacionales del Sindicato Español Universitario—y entre ellos como muy importante el últimamente celebrado—además de servir para estudiar los problemas que el Sindicato Español Universitario tiene ante sí, sobre todo se prestan para afirmar la fe en España y en la grandeza de su futuro, mediante una política llena de entusiasmo, dinamismo y austeridad. Así la Juventud española que se reúne en estos Consejos pretende ser, y de hecho lo es, una clara exteriorización de los anhelos del alma española. El Sindicato Español Universitario, por su historia magnífica y por su obra ejemplar tiene bien ganada la plenitud de nuestra confianza. Y es que acaso, sin despreciar los ejemplos de la experiencia, sea ésta la oportunidad de la juventud. Esta juventud española que dió claro exponente de su amor a España lo mismo en los días trágicos de

la lucha ciudadana que, después, en las horas heroicas de las trincheras durante nuestra Cruzada de liberación.

Entre los acuerdos tomados en Santiago de Compostela, resalta la fusión del Sindicato Español Universitario con el Frente de Juventudes de F. E. T. y de las J. O. N.-S., dándose así el más antiguo de los Sindicatos de la Falange la capitania de la mocedad española y la máxima responsabilidad del frente de las generaciones nuevas. Se cumple así exactamente la consignación que un día dictara José Antonio. Porque la Juventud del S. E. U., como más arriba apuntamos, es ya una segura experiencia. Sus Consejos nacionales tienen una plenitud de madurez. Porque no se limitan a perfilar la bien trazada organización del propio S. E. U., sino que, en este último por ejemplo al que han acudido altas jerarquías, se ha instado el acuerdo de constituir la gran unidad de la juventud española. «Cordial y fuerte unidad de la juventud—dijo el camarada Elola—en un frente de juventudes español. Un frente cerrado, que acoge en su seno, como dice el preámbulo, al universitario, al campesino, al aprendiz y al obrero». El S. E. U., corporación de hombres de estudios, no quiere ser una selección entre los demás grupos de la juventud española, sino que se suma gozoso en la gran amplitud patriótica y «ya en forma» de las nuevas generaciones hispánicas. Bastaría conocer el profundo concepto que siempre tuvo de la «Unidad» de la Falange y su carácter de consignación permanente, para comprender todo el valor de este acuerdo, jalón magnífico en la labor que el Caudillo se ha impuesto y ha impuesto a todos los españoles en orden a la grandeza y al futuro de la Patria.

## Comienzan las tareas del Consejo

Guadalupe, 18.—Esta mañana, a las once, dió comienzo en el altar mayor del Real Monasterio de Guadalupe la solemne misa del Espíritu Santo oficiada por tres sacerdotes. Ofició el reverendo Padre Luis Jurado, rector del Colegio de San Antonio, de Cáceres y asesor religioso provincial de la Sección Femenina. La capilla del Real Monasterio, acompañada por el órgano monumental, interpretó la misa pontifical de Perossi, cuatro voces. La schola cantorum del Monasterio, estaba compuesta por voces selectas.

Durante la misa ocupó sitio en la presidencia, al lado del Evangelio, la delegada nacional Pilar Primo de Rivera; seguían la delegada provincial, el gobernador, el gobernador militar, el presidente de la Audiencia y el alcalde de Guadalupe. Al lado de la Epístola tomaron asiento el alcalde de Cáceres, el jefe provincial del Movimiento y consejero nacional camarada Luna, el alcalde de Trujillo y otras autoridades y jerarquías.

A ambos lados del altar se situaron las consejeras, y detrás de ellas, el pueblo en masa de Guadalupe.

En el centro del templo, ante la grada del altar mayor, había sido colocada una magnífica alfombra del siglo XVIII, regalo al monasterio de la duquesa de Aveiro.

#### En el patio gótico del Monasterio

Terminada la ceremonia religiosa,

todos los asistentes se trasladaron al patio gótico, donde fueron izadas las banderas. Pilar Primo de Rivera vistió a la centuria del Frente de Juventudes que había rendido honores. Se cantó el «Cara al Sol», y el camarada Luna dió los gritos de ritual, contestados entusiastamente por todos los presentes.

#### Sesión de apertura del Consejo

Inmediatamente después se trasladaron a la biblioteca, donde se celebró la sesión de apertura del VIII Consejo Nacional de la Sección Femenina.

En la presidencia figuraba la delegada nacional, camarada Pilar Primo de Rivera, que tenía a su derecha al gobernador civil de Cáceres y a su izquierda al jefe provincial del Movimiento. Ocupaban asientos en la presidencia el gobernador militar de Cáceres, el presidente de la Audiencia, el alcalde de Guadalupe, el Padre guardián del Monasterio, fray Penigno Lerchundi y demás autoridades y jerarquías. Las consejeras ocuparon siales en la amplia Biblioteca del Monasterio.

#### Discurso de apertura

Pronunció el discurso de apertura el consejero nacional y jefe provincial del Movimiento de Cáceres, camarada Luna, que fué interrumpido varias veces con nutridos aplausos.

#### Memoria de la labor realizada

Acto seguido, la secretaria nacional de la Sección Femenina, camarada Manteola, leyó la Memoria de la labor desarrollada por la Organización durante el pasado año de 1943, haciendo una detenida exposición de los trabajos realizados, objetivos logrados y por lograr.

#### Discurso de la delegada nacional

Seguidamente, la delegada nacional pronunció un discurso. El acto terminó con los gritos de ritual, dados por la delegada nacional, cantándose el «Cara al Sol», con gran entusiasmo. A continuación, se trasladaron todas las personalidades y consejeros al comedor del Monasterio, donde almorzaron en compañía de la Comunidad.

El pueblo de Guadalupe ha puesto de manifiesto su entusiasmo y fervor patriótico.

#### La sesión de esta tarde

Esta tarde siguen las sesiones del Consejo. A las cinco tuvo lugar la explicación del Servicio de la Asesoría Jurídica, por el jefe del departamento del Servicio Exterior. Como ponentes actuaron las camaradas María Josefa Sampelayo, Eulalia Roldán, Alisa de Lara y Carmen Werner, de la Junta Consultiva. A última hora se rezaron las oraciones de la tarde y se arriaron banderas.—Logos.

SESION DE LA CAMARA OFICIAL AGRICOLA

El día 11 del actual celebró sesión la Cámara Oficial Agrícola. Presidió don Manuel Leal y asistieron los vocales don José Cabrero, don Melchor Ayuso, don Luis Viseda, don Gregorio Montero, don Julián Genovilla, don Fidel Gil, don Apolinar Gutiérrez y don Bibiano Sanz, actuando de secretario don Mauricio Escudero.

Leída el acta de la sesión anterior, es aprobada por unanimidad.

Hermanades modelo de labradores

Por el señor secretario se da lectura a una comunicación del Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas, sobre constitución de las Hermandades modelo de labradores, interesando se remita, para su constitución, la mitad de la cantidad que figuraba en el presupuesto de este organismo para 1943.

La Junta se da por enterada, acordando que el presidente y secretario de la Cámara, teniendo en cuenta la trascendencia de este asunto, se pongan al habla con el delegado nacional para acordar lo que proceda.

Baños para el ganado

Igualmente se da lectura de una

SEGOVIA RELIGIOSA

En los Padres Franciscanos

Mañana, 19, se celebrarán los cultos mensuales al glorioso patriarca San José con misa de comunión a las nueve de la mañana; y por la tarde, a las siete, ejercicio propio del día, terminándose con la bendición y reserva.

FISCALIA P. DE TASAS

Relación de las mercancías incautadas definitivamente por esta Fiscalía desde el 1.º de Agosto al 31 de Diciembre del pasado año 1943, y que fueron puestas a disposición de los organismos correspondientes:

- Trigo y harina del mismo cereal, 22.382,500 kilogramos; centeno y harina del mismo cereal, 3.989,500 ídem; garbanzos, 1.655,250 ídem; Pienso, 10.268,500 ídem; carnes, 908,500 ídem; pan, 737 ídem; aceite, 139,500 ídem; chocolate, 22 libras; lanas, 387 kilogramos; tabaco, 38 paquetes; pieles, 13, de ternera; reses lanares, 248 cabezas; judías, 189 kilogramos; patatas, 948 ídem.

Segovia, 15 de Enero de 1944.

El fiscal provincial

cooger el fusil para defender a la Patria. Continúa ensalzando al hombre del campo y dice que el Caudillo, el Gobierno y todos los que tienen la responsabilidad de autoridad saben que han de prestar la atención máxima a los problemas del hombre del campo, porque en ella está el alma del español.

Termina diciendo que celebramos un acto que sólo en España se puede celebrar, gracias a la política del Caudillo, que nos ha conservado la paz... (Una imponente ovación ahoga las palabras del excelentísimo señor gobernador civil. Cuando acaba la ovación nuestra primera autoridad civil continúa) y para el que pido el homenaje de los aplausos de estos vivos que todos debemos dar con el corazón. ¡Viva Franco! ¡Arriba España! (Los vivos son contestados clamorosamente y son seguidos de una entusiasta y prolongada ovación.)

Terminó el acto interpretándose el Himno Nacional.

Las autoridades y comisiones fueron obsequiadas con una merienda, y por último hubo bailes típicos, que estuvieron a cargo de las niñas.

Asistieron al acto

Asistieron al acto, además de las autoridades mencionadas, los Ayuntamientos de Martín Miguel y Hontoria, alcalde de Abades, inspección jefe de Primera Enseñanza con los directores de zona y otras personalidades. También asistió el presidente del Centro Segoviano de Madrid, don Valentín Cardiel, quien habló con emoción al pueblo de Valverde.

A última hora de la tarde, las autoridades regresaron a Segovia, muy complacidas de los actos celebrados.

PETICION DE SEMILLAS DE PRIMAVERA

Servicio Nacional del Trigo.—Circular número 24.—Se pone en conocimiento de todos aquellos agricultores que necesitan semillas de avena, garbanzos, guisantes y judías blancas o garrafales, que queda abierto el plazo de petición de las mismas, debiendo ajustarse a las siguientes instrucciones:

1.º Las peticiones deberán formularse necesariamente antes del día 31 del presente mes de Enero, ya que transcurrida dicha fecha no se cursará ninguna solicitud en este sentido.

2.º Tendrán preferencia en la concesión de estas semillas los nuevos agricultores, cuya circunstancia deberá hacerse constar en la columna de observaciones de la relación de peticionarios.

3.º Los agricultores pertenecientes a la Obra de Cooperación deberán hacer sus peticiones a través de las Cooperativas locales correspondientes. Los agricultores no cooperadores, lo realizarán por mediación de las Alcaldías.

En ambos casos las peticiones serán colectivas, no admitiéndose solicitudes individuales, y caso de recibirse alguna petición individual se dará como no recibida en esta Jefatura.

Esta Jefatura encarece a los señores alcaldes y jefes de las Cooperativas locales den la máxima publicidad a la presente para que llegue a conocimiento de todos los agricultores.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 17 de Enero de 1944.—El jefe provincial, Joaquín Barrio.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer han sido hechas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Pablo García Prieto, hijo de Cecilio y Cayetana; Fencisla Hilaria Yubero Fernández, hija de Justo y Patricia; María del Carmen Manrique Hernández, hija de Julián y Gabriela; Tomás Gómez García, hijo de Fulgencio y Josefa; Pablo Isidro Llorente Manzano, hijo de Martín y Timotea.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 17.—Premiado con 25 pesetas, número 805. Premiadados con 2,50 pesetas, los terminados en 05.

SIRVIENTA.

Para atender a dos señores, se necesita señora formal, buen sueldo, en Zarzuela del Pinar, Federico Criado.

VENDO vaca holandesa del segundo, abocada a parir. Tratar, en Escalona del Prado, Epifanio Gómez.

VACA suiza, cumplida del segundo, mejores condiciones, vende Florencio Gómez Robledo, en Carrascal de la Cuesta.

SE DESEAN criada para Madrid y asistenta para esta capital. Razón, señor Martín, Cervantes, 4, principal.

RADIO moderna, cinco lámparas, se vende en la relojería «La Hora Exacta», Muerte y Vida, 15, principal.

SE VENDE vino de cosecha, haciendo rebaja en gran cantidad, de precio. Clemente Martín, Garcillán.

VENDO dos vacas del segundo y chota de cuarenta días, Vicente Luengo, en Marazucla.

comunicación del señor inspector provincial de Veterinaria, sobre la implantación, en la provincia, de baños para el ganado, interesando una subvención de la Cámara para llevar a efecto este servicio que considera altamente beneficioso para la ganadería, y da lectura de los papeles que han solicitado su instalación.

La Junta, vistos los beneficios que ello reporta, acuerda que en cuantas concesiones se hagan por la Junta provincial del Fomento Pecuario para la construcción de los referidos baños, la Cámara contribuirá, en aquellos casos que sea necesario, con el 25 por 100 de su coste.

La cuestión de los abonos

A continuación se trata de la necesidad de realizar gestiones, como ya se tenía acordado, para tratar de conseguir la mayor cantidad posible de nitrato; y como quiera que el vocal de la Cámara don Mauricio Escudero Martín es jefe del sector del campo y de la Unión de Cooperativas, informó ampliamente de las gestiones realizadas por él mismo. Considerando que para la mayor eficacia de las gestiones que afectan a los intereses de la provincia, deben de actuar conjuntamente y en estrecha misión los organismos que tienen a su cargo la defensa de cuantos problemas afectan al campo, procedía someter a la Cámara su criterio de que se realizara dicha gestión por la presidencia y un representante de los mencionados sectores del campo y Cooperativas. La Junta se muestra conforme con lo expuesto y propone que se desplacen a Madrid el señor presidente y el vocal de la Cámara, jefe del sector del campo, señor Escudero, para que interessen la solución de este importante problema de los abonos.

La recaudación, por la Diputación, de las contribuciones del Estado

Seguidamente se procede a dar lectura de una comunicación de la excelentísima Diputación provincial, contestando a la consulta que se le formuló sobre la entrada en vigor del cobro por dicha Corporación de las contribuciones del Estado, participando que a partir de 1.º de Julio de 1944 se hará cargo de la recaudación en las zonas que actualmente están vacantes y de las que hoy están servidas en propiedad, en 1.º de Enero de 1945.

La Junta acuerda darse por enterada del referido escrito.

Subsidio familiar de los funcionarios de la Cámara

Finalmente fue leída una comunicación de la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, en la que se interesa de la Cámara la inscripción de los funcionarios de la misma en el régimen obligatorio de Subsidios familiares. La Junta acuerda se eleve la oportuna consulta al Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas sobre la procedencia de acceder a lo solicitado.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 688,1 m/m.

Dirección y fuerza del viento: Calma.

Temperatura máxima: 8º 8.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 687,9 m/m.

Dirección y fuerza del viento: Calma.

Temperatura mínima: 3º 5 bajo cero.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de doña María Luisa Carretero, calle de Cervantes.

RASGO DE HONRADEZ

Por don Esteban Ayuso, vecino de Valverde del Majano, ha sido devuelta la cartera cuya pérdida anunció. El propietario de la misma nos ruega hagamos público su agradecimiento al señor Ayuso.

Cedo exclusiva

de fabricación para esta provincia, artículo de gran consumo ramo construcción, sin necesidad de cupos, en diez mil pesetas. Concesionario: Ricardo Sanz. Benito Gutiérrez, 24, Madrid.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Agustín Martín Sanjuán

Industrial de esta capital

Que falleció el 18 de Enero de 1942 a los 50 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposa doña Isabel Vega Martín; hijos Isabel, Angel, Andrea, Sagrario, María y Agustín; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que, en sufragio de su alma, se oficiará el miércoles, día 19, a las nueve, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, por cuyo señalado favor les quedarán muy reconocidos.



BENDICION E INAUGURACION DE LAS ESCUELAS Y DEL AYUNTAMIENTO EN VALVERDE DEL MAJANO

Asistieron el Excmo. y Rvdm. Sr. obispo, el Excmo. Sr. gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras autoridades y personalidades

Ayer tuvo lugar en Valverde del Majano la bendición e inauguración de las escuelas y de la Casa Ayuntamiento. Para asistir al acto llegaron a dicho pueblo, poco después de las tres y media, el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el presidente de la excelentísima Diputación provincial y el alcalde de Segovia. A las citadas autoridades se las tributó por el vecindario de Valverde del Majano—que tenía al frente a todas sus autoridades y jerarquías, un entusiasta recibimiento, interpretando una banda de música el Himno nacional y disparándose multitud de cohetes. Grandes aplausos y vivas acogieron la llegada de nuestras primeras autoridades. En la comitiva de recibimiento figuraban varias carretas lujosamente adornadas y ocupadas por mozas del pueblo ataviadas con el traje típico, varios mozos también ataviados con trajes típicos y montando briosos caballos, y los niños de las escuelas formados y portando banderitas de los colores nacionales.

Después de ser cumplimentadas las autoridades de Segovia por las locales, se formó la comitiva, que se dirigió directamente a la iglesia parroquial. Una vez en el templo, el prelado procedió a revestirse de pontifical, cantándose a continuación el «Veni Creator». Terminado el himno

se organizó el cortejo procesional, que se dirigió al edificio que se iba a bendecir, ante el cual se había colocado un altar adornado con depurado gusto. A continuación el excelentísimo y reverendísimo señor obispo procedió a la bendición del edificio, asistido por los sacerdotes don Frutos Gómez, párroco de Martín Miguel; don Miguel Llorente, párroco de Hoyuelos; don Matías Gilarranz, párroco de Valverde, y don Pedro Casas, auxiliar de esta última parroquia.

Plática del prelado

Seguidamente el excelentísimo y reverendísimo señor obispo pronunció una plática alusiva al acto. Ensalza la importancia de la doble bendición del Ayuntamiento y escuelas, importancia que se desprende de la labor que ha de realizarse en este centro juntamente con la Iglesia y el hogar. Por éste—añade—, estos tres elementos de formación—Iglesia, hogar y escuelas—han de marchar siempre unidos para que la labor que se realice en uno no se destruya en otro. A la voz de Dios que se oye en las iglesias, ha de responder el eco de la voz de Dios en la escuela y en el hogar. Padres y maestros han de secundar la labor del párroco. Sólo así se forma el hombre que dirija desde el Ayuntamiento una acción con nobleza y altura de miras. Sólo así habrá prosperidad, honradez e hidalgüa, que son la nota característica de la raza española.

Después de la vibrante plática del ilustrado prelado de la Diócesis, las autoridades recorrieron las distintas dependencias del edificio, haciendo elogios de la instalación de los servicios.

Breve intervención del alcalde

Seguidamente, desde el balcón, se pronunciaron discursos. Habló en primer lugar el alcalde de Valverde, don Melchor Ayuso, quien expuso la emoción que le producía la solemnidad del acto, y expresa su gratitud y la del vecindario hacia las autoridades que habían asistido al acto. Anuncia después a los restantes oradores.

El jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

A continuación habló el jefe local del Movimiento, camarada Alfonso Tabanera Llorente, quien dijo que esta fecha ha de ser inolvidable. Antes de nada, quiero patentizar las dificultades, sobre todo de orden económico, que han surgido para levantar estos edificios, por lo cual pido un voto de confianza y reconocimiento para las autoridades que han llevado las obras a feliz término. Explica el significado del acto y termina diciendo que de aquellas escuelas saldrán los valverdanos que regirán los destinos del pueblo y que engrandecerán a nuestra Patria, haciéndola una, grande y libre como quiere el Caudillo.

El secretario del Ayuntamiento

Habló después el secretario del Ayuntamiento, don Anastasio Illanas, quien leedversas cartas de adhesión y de sentimiento por no poder asistir al acto. Después hace historia de las dificultades con que siempre se ha tropezado para llegar a la terminación de las obras, y termina pidiendo que olviden todos las rencillas personales para expresar su gratitud al Ayuntamiento.

Habla el gobernador civil

A continuación hizo uso de la palabra el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada José Clavero Núñez. No venimos—comienza diciendo—a colocar una piedra, sino a inaugurar una obra terminada. En esto ya nos diferenciamos de aquella caduca y vieja política, que se detenía en los proyectos, fáciles de hacer, pero que no llegaba a las realidades, difíciles de conseguir. Expresa su satisfacción por ponerse en contacto con el pueblo de Valverde del Majano, pueblo castellano y segoviano, y como tal, símbolo de la nobleza española, de esta Castilla que con manos de trabajadores, abre los surcos de la tierra para extraer de ella el pan y sabe, cuando es necesario,

DE MUCHO INTERES PARA LOS COMERCIANTES TEXTILES

Nota del Sindicato provincial textil:

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes de esta capital, tanto detallistas como mayoristas, que a partir de la fecha de publicación de la presente nota todos los géneros de Tipos Técnicamente Unidos que haya en existencia en el comercio en general, quedarán inmovilizados, dando cuenta de los mismos a este Sindicato provincial Textil en el plazo improrrogable de TRES DIAS, bien entendido los Tipos Técnicamente Unidos que determina esta inmovilización, siendo éstos los que siguen:

De Tipo Técnicamente Unidos A-1 al A-56 inclusive.

Del ídem, ídem, A-59 al A-89 ídem.

Del ídem, ídem, A-91 al 114 ídem.

Del ídem, ídem, A-122 al A-133 ídem.

Del ídem, ídem, A-221 al A-224 ídem.

Del ídem, ídem, A-242 al A-254 ídem.

Del ídem, ídem, A-265 al A-273 ídem.

Y los Tipos Técnicamente Unidos A-277, A-280 y A-283.

Igualmente, y a partir de dicha fecha, todos los comerciantes presentarán a este Sindicato Textil, además de hacerlo en la Fiscalía provincial de Tasas, copia de cada factura y el original correspondiente a los artículos recibidos para el cotejo y sellado de aquélla, quedando ésta en poder de este Sindicato.

Estos artículos, una vez hecho este requisito, quedarán igualmente inmovilizados en poder de los industriales interesados, hasta que les llegue el momento de venta.

Segovia, 18 de Enero de 1944.

ANUNCIOS POR PALABRAS

NINGUNO ARTICULO USADO PODRA VENDERSE, SEGUN LO DISPUESTO EN LA LEGISLACION VIGENTE, A MAYOR PRECIO DEL 80 POR 100 DEL SEÑALADO EN LA TASA

A SU CLIENTELA y público en general, tiene y da las mismas facilidades la pescadería Martín Madrigal, Teléfonos 122 y 197.

PAREJA de vacas de cinco y seis años, 50 arrobas, de confianza para la labor, vende Arcadio Llorente, en Balisa.

PRESTAMOS a largo plazo (hasta 15 años) 5 por 100 interés anual. Operaciones de 5 a 500.000 pesetas. Se tramita rápidamente. Informará, Ezequiel Moreno, en Santa María de Nieva.

CASA con dos viviendas independientes vende Jaime Vila, en Bernardos.

VACA suiza, recién parida del segundo, vende Victoriano Acebes, en Olombada.

CHOPOS, vando 400, y 200 olmos. Tratar, José Rodríguez, en Fuente el Olmo de Fuentidueña.

VENDO dos vacas suizas, abocadas al primer parto. Tratar, Cándido de Pablos, en Juarros de Rómoros.

VENDO 25 borregas churras. Para tratar, Agustín Castro, Torrecilla del Pinar.

VACA suiza en producción, de tres años, vende Restituto Escribano, en Pinarejos.

PEUGEOT siete caballos, toda prueba, documentación corriente, se vende. José Hernández, José Zorrilla, 54, triplicado, y con el dueño, veterinario de Paradinas.

VENDO cerdos de destete, buena clase. Razón, Santo Domingo, 26.

VACA suiza, recién parida, y su cría, se venden. Juan Tejedor, en Fuentepeyayo.

VENDO semental holandés de veinte meses, seleccionado, y cerda castrada de doce arrobas. Gascos, 8.

VENDO vaca primiza, suiza, parida de cuatro días, y bucy de cinco años, a toda prueba para el trabajo. Tratar, Vitorio Marinas, Tabanera del Monte.

NECESITO piso o chalet amueblado. Ofertas por escrito, Emilio Ibáñez. Casino La Unión.

DISOLUCION de caucho al benzol en tubos, botes y bidones. Planchas de goma para estribos y pisos de coches y el calzado. El Diamante, Santander. Pedidos, teléfono 301, Segovia.

SEGUROS generales, «Castilla», Rubia, 9.

Regimiento de Artillería n.º 41

Anuncio

Se anuncia el abastecimiento de carne para el mismo entre aquellos industriales que lo deseen, para lo cual deberán presentar, antes del día 31 del actual, sus proposiciones al señor comandante mayor.

El pliego de bases estará expuesto en las oficinas de Mayoría todos los días hábiles, de diez a doce y media de la mañana.

Segovia 14 de Enero de 1944.—El comandante mayor, Rodríguez Guerrero.

MISA DE PRIVILEGIO

El jueves, día 20, a las nueve y media, en la parroquia de la Trinidad (Madres Dominicas), se rezará la misa de privilegio por el eterno descanso del alma de la señora

D.ª Carmen García González

(Q. E. P. D.)

Su viudo, hijos y demás familia. Agradecerán la asistencia.

# EN BILBAO SE ESTAN CONSTRUYENDO CERCA DE TRES MIL VIVIENDAS

## En Badajoz han sido construidos sesenta y ocho barracones para las familias sin hogar

Badajoz, 17.—Han sido bendecidos e inaugurados los barracones recientemente construidos por el industrial de esta plaza señor Ramayo, a instancias del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, para alojar a 68 familias sin hogar. Las viviendas, situadas en el camino del Nevero, fueron bendecidas por el obispo de la diócesis, revestido de pontifical. Después el jefe provincial y gobernador civil pronunció unas palabras. Dijo que estas obras, realizadas en veinte días, se deben al esfuerzo y entusiasmo del citado industrial y de los productores. También se deben a la colaboración del Ayuntamiento y la Diputación.

Las viviendas inauguradas por el jefe provincial están divididas en seis grupos separados por siete calles de cinco metros de ancho cada una. Todas estas vías están debidamente urbanizadas. Las viviendas son en total 68, de las cuales 23 son bipersonales y 45 familiares. En uno de los pabellones se ha instalado un comedor de Auxilio Social con capacidad para 80 plazas, y una cocina de hermandad. Otras edificaciones han sido reservadas para acondicionar un equipo de sanidad y el servicio de policía. Los trabajos de construcción han sido realizados a un ritmo intensísimo, interiniendo en ellos unos 200 obreros diariamente. Como se indica las obras han durado veinte días, pese a los obstáculos de la lluvia y del movimiento de tierras, que ha alcanzado a 3.000 metros cúbicos.

Terminado el acto de inauguración los 200 productores, que han intervenido en los trabajos fueron obsequiados con una merienda y con paquetes de tabaco, regalo todo ello del jefe provincial. Después la primera jerarquía de la provincia recibió a estos productores en la Casa de la Falange, donde acudieron acompañados del delegado provincial de Sindicatos y del industrial señor Ramayo. Este último, en nombre de los productores y en el suyo, dió las gracias al camorada Moreno por las atenciones de que han sido objeto y solicitó la creación de un economato, en el que estos obreros encuentren medios para el suministro de sus familiares.

El jefe provincial y gobernador civil agradeció la visita y mostró su satisfacción por el espíritu de hermandad de empresario y productores. «España—dijo—no es de unos ni de otros; es de todos por igual. De ahí que la Falange tenga, como postulado esencial en lo económico y social, la supresión de la lucha de clases y la exaltación de la hermandad y uni-

dad de patronos y obreros. Quiero que vean todos lo que el Caudillo hace en favor de los productores y quiero que sepan que lo hace por amor y no por temor. La creación del economato que solicitáis será inmediatamente una realidad.» Terminó diciendo que el Caudillo se desvela por mejorar la situación de todos los productores, y una prueba más de ello es el Seguro de Enfermedad. Acabó con los gritos de ritual, que fueron contestados clamorosamente.

**La construcción de viviendas en Bilbao**

Bilbao, 17.—El Ayuntamiento de esta población ha abierto un plazo, que termina el 15 de Febrero, para que los vecinos de su término municipal que carezcan de habitación propia, puedan solicitarla en la nueva barriada que, en régimen de vivienda protegida, ha sido construida por la Sociedad de Viviendas Municipales, en el antiguo territorio municipal de Deusto, barrio de Torre Madariaga. Con el logro de este interesante proyecto, la política de casas económicas en Vizcaya, bajo los auspicios del Estado nacionalindustrialista, ofrece una nueva y magnífica realidad. El resumen de lo actuado en este sentido es por demás aleccionador. En Guernica están en construcción, por la Obra Sindical del Hogar, 116 viviendas protegidas, de las cuales han sido entregadas 28. Por su parte, la Dirección General de Regiones Devastadas ha construido y entregado otras 84 viviendas. El mismo servicio tiene en construcción una calle entera de la nueva Guernica, toda ella de pódicos al estilo del país, para familias de posición algo más acomodada. En Basauri han sido construidas 21 viviendas y van a ser edificadas otras 21, todas ellas por la Obra Sindical del Hogar. En Sestao han sido subastadas 152 habitaciones bajo los auspicios de la misma Obra Sindical. En Lujua se han adquirido terrenos para 54 viviendas por la citada entidad sindical. En Arrigorriaga la Obra Sindical del Hogar dispone de terrenos para otras 54 viviendas. En Bermeo están en proyecto 50 viviendas por la misma Obra. En Santurtzi la repetida entidad tiene pendiente de trámite la adquisición de terrenos para otras 40 casas.

En Luchana-Baracaldo hay terrenos para 127 edificios por la misma Obra, que construirá 72 en Baracaldo-Casco, 66 en Baracaldo-Arbuio, 54 en Sodupe y 40 en Zalla. Veintiseis han sido entregadas en Mungüía por la Dirección General de Regiones Devastadas, que además tiene en construcción una calle entera para familias de posición más acomodada. En cuanto a la capital, la Obra Sindical del Hogar tiene en proyecto la construcción de 1.500 viviendas protegidas, en bloques de cuatro y cinco plantas. Por su parte, el Ayuntamiento, a través de la Sociedad de Viviendas Municipales, proyecta la construcción de 1.000 viviendas (un grupo de éstas serán rurales con terrenos de labor); de ellas, 208 están ya terminadas y para habitárlas es para lo que ha sido abierto el plazo a que nos referimos al principio.

Por otra parte, una entidad particular, la Sociedad Bilbaína de Edificación, S. A., constituida con un capital de diez millones de pesetas, construye, en régimen protegido, diez casas dobles, de ellas cinco en la calle de Epalza y otras cinco en la de Gregorio Balparda; de éstas tres en la primera de dichas calles y cuatro en la segunda, están a punto de terminar. En San Salvador del Valle y por la Dirección General de Regiones Devastadas, están en construcción 184 viviendas con iglesia y un grupo escolar. En total, entregadas, en construcción o en trámite, son 2.980 las viviendas de este tipo que hay en Vizcaya.

# De interés para los poseedores de aparatos de radio

Madrid, 18.—El «Boletín Oficial del Estado» publicó ayer un orden del ministerio de Hacienda dictando normas para la presentación de declaraciones por parte de los contribuyentes sujetos al impuesto de radio-audiencia, creado por ley de 30 de Diciembre de 1943. Con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado en el artículo 5.º de la ley de 30 de Diciembre último, inserta en el «Boletín Oficial del Estado» de 1.º del corriente, y sin perjuicio de dictar oportunamente las instrucciones necesarias para la ejecución del expresado texto legal, este ministerio ha tenido a bien disponer lo siguiente:

Primero. Todo poseedor de aparato de radio en estado de funcionamiento en 1.º de Enero de 1944 deberá presentar la oportuna declaración de alta dentro del presente mes.

La declaración contendrá los siguientes datos: nombre del poseedor, domicilio (pueblo, calle, número y piso), marca del aparato o aparatos que posee, número de lámparas, instalación (si es en el domicilio particular; en vehículo de lujo; en local público; en hoteles, restaurantes, salones de te, salones de baile, verbenas y sociedades recreativas, o en establecimientos dedicados a la venta de aparatos de radio), si está conectado con altavoz en la vía pública y número de éstos. Esta declaración irá firmada por el interesado o persona que autorice para ello.

Segundo. El alta deberá presentarse en la Delegación, Subdelegación o Depositaria especial de Hacienda correspondiente, y su presentación podrá hacerse por cualquiera de los procedimientos siguientes:

a) Directamente por el interesado en la Delegación de Hacienda, en cuyo caso la declaración será presentada por duplicado, devolviéndose uno de los ejemplares sellado por las oficinas receptoras.

b) Por correo certificado, en sobre dirigido a la Delegación de Hacienda correspondiente, aun en el caso de que el interesado resida en la localidad de las oficinas de Hacienda. El recibo del certificado servirá de justificación de la presentación.

c) Por medio de las Sociedades o Asociaciones de radioayentes u organismos análogos. En este caso, la entidad presentadora hará la entrega de las declaraciones con relación por duplicado, devolviéndose a la misma un ejemplar de la declaración con la diligencia del recibo de las declaraciones que comprende.

d) Por medio de la casa vendedora del aparato.

En los casos c) y d) las declaraciones no precisan venir firmadas por los interesados, pudiendo hacerlo en nombre de éstos las entidades a que se refieren ambos apartados.

Tercero. Las Delegaciones de Hacienda habilitarán, dentro de las Secciones de Usos y Consumos, un servicio especial para admisión de las declaraciones de altas.

Madrid, 18.—El «Boletín Oficial del Estado» publicó ayer un orden del ministerio de Hacienda dictando normas para la presentación de declaraciones por parte de los contribuyentes sujetos al impuesto de radio-audiencia, creado por ley de 30 de Diciembre de 1943. Con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado en el artículo 5.º de la ley de 30 de Diciembre último, inserta en el «Boletín Oficial del Estado» de 1.º del corriente, y sin perjuicio de dictar oportunamente las instrucciones necesarias para la ejecución del expresado texto legal, este ministerio ha tenido a bien disponer lo siguiente:

Primero. Todo poseedor de aparato de radio en estado de funcionamiento en 1.º de Enero de 1944 deberá presentar la oportuna declaración de alta dentro del presente mes.

La declaración contendrá los siguientes datos: nombre del poseedor, domicilio (pueblo, calle, número y piso), marca del aparato o aparatos que posee, número de lámparas, instalación (si es en el domicilio particular; en vehículo de lujo; en local público; en hoteles, restaurantes, salones de te, salones de baile, verbenas y sociedades recreativas, o en establecimientos dedicados a la venta de aparatos de radio), si está conectado con altavoz en la vía pública y número de éstos. Esta declaración irá firmada por el interesado o persona que autorice para ello.

Segundo. El alta deberá presentarse en la Delegación, Subdelegación o Depositaria especial de Hacienda correspondiente, y su presentación podrá hacerse por cualquiera de los procedimientos siguientes:

a) Directamente por el interesado en la Delegación de Hacienda, en cuyo caso la declaración será presentada por duplicado, devolviéndose uno de los ejemplares sellado por las oficinas receptoras.

b) Por correo certificado, en sobre dirigido a la Delegación de Hacienda correspondiente, aun en el caso de que el interesado resida en la localidad de las oficinas de Hacienda. El recibo del certificado servirá de justificación de la presentación.

c) Por medio de las Sociedades o Asociaciones de radioayentes u organismos análogos. En este caso, la entidad presentadora hará la entrega de las declaraciones con relación por duplicado, devolviéndose a la misma un ejemplar de la declaración con la diligencia del recibo de las declaraciones que comprende.

d) Por medio de la casa vendedora del aparato.

En los casos c) y d) las declaraciones no precisan venir firmadas por los interesados, pudiendo hacerlo en nombre de éstos las entidades a que se refieren ambos apartados.

Tercero. Las Delegaciones de Hacienda habilitarán, dentro de las Secciones de Usos y Consumos, un servicio especial para admisión de las declaraciones de altas.

**AVICULTORES**  
Sobre destino libres de gastos  
Lotes de 50 POLLUELOS  
Leghorn 300 PESETAS  
Envío inmediato al recibir giro  
Pollitas. Ponedoras. Gallos.  
Incubaciones a provincias  
Solicite catálogo gratis  
**GRANJA GRAU. Andrés Mellado, 23 MADRID**

**Peletería Germana**  
Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, curtidors y tinte. Bola, 13, entresuelo.—MADRID

**¡ATENCIÓN!**  
Se compra toda clase de botellas, botes de tomate y pimientos, cristal blanco y color  
San Vicente Ferrer, número 3  
Teléfono 493  
**S. DE PABLOS**

**Muy importante**  
En virtud de las nuevas disposiciones del Ministerio de Hacienda sobre el impuesto de lujo (antiguo subsidio), este ha sido rebajado en los artículos de perfumería desde un 30 a un 12 por 100

VEA LA ECONOMIA QUE ELLO REPRESENTA:

**ANTES**  
Un frasco del magnífico perfume «CORTEGED» valía 19,50 pesetas.

**AHORA**  
Un frasco del magnífico perfume «CORTEGED» vale solo 16,80 pesetas.

El perfume «CORTEGED», es algo nuevo, diferente y mejor  
**Perfumería Velasco.** Isabel la Católica, 2.

Confíe la reparación de su receptor de radio al  
**TALLER RADIOELECTRICO DE RADIO SEGOVIA**  
Una firma de toda garantía  
**RADIO. AMPLIFICADORES. CINE SONORO.**

**Radio**  
Suprimido el impuesto de lujo (Subsidio)  
Las mejores marcas están al alcance de su fortuna  
Visítenos, y entre varias marcas y muchos modelos que tenemos en existencia, encontrará el receptor que desea  
**FACILIDADES DE PAGO**  
Agencia «Philips», y «Telefunken», «Auto-Industrias»,  
**F. Martín**  
Azoguejo, 9. Teléfono 200  
**SEGOVIA**

# Del hundimiento de una casa en construcción de la calle de Maldonado, en Madrid

## El Colegio de Arquitectos inicia un expediente para esclarecer los hechos y averiguar las responsabilidades

### El número de muertos es de cuarenta y cinco y existe la impresión de que hay todavía sepultados setenta obreros

Las brigadas de obreros municipales y de la C. N. S., que desde el sábado practican trabajos de descombro en la casa hundida en la calle de Maldonado, han continuado ayer lunes los trabajos para tratar de extraer los obreros que pueden permanecer todavía entre las ruinas.

Hasta las seis de la tarde de ayer han sido identificados 34 cadáveres, de los cuales 32 serán enterrados inmediatamente.

Los nombres de los cadáveres identificados son los siguientes:

Andrés Parmida Alvarez; Bernardo Añón Ferrero, Feliciano Alvarez García, José Badena Olivares, Federico Cuadrado Andrés, Antonio Diego de García, Eduardo Flórez Caballero, Enrique Fernández Francisco, José García Lobo, Rafael Gil Cartagena, José Gutiérrez Dávila, Felipe García Ramos, Miguel Granell Rey, Salvador Carcellés Pérez, Niceto García García, Francisco Gil Gutiérrez, José Martín Cortés, Arturo Martín Sánchez, Valentín Martín Moreno, Carlos Martín Perseguer, José Medina Medina, Francisco Nuño Arribas, Valeriano Pérez Fernández, Mariano Pérez Pérez, Anastasio Pérez Alvarez, Pedro Riojo Domínguez, Luis Rodríguez Marcos, Francisco Sanz Martín, Francisco Sanz, Claudio Sánchez Morales, Eustaquio Torres Rodríguez, Bartolomé Tomás Agudo y Casimiro Valle Alfonso.

Además de estas víctimas hay sin identificar 11 cadáveres más, con lo que el número de muertos asciende en estos momentos a 45.

De los trabajos de descombro se ha encargado el jefe de la Sección de Arquitectura del Ayuntamiento de Madrid, don Guillermo Blay, habiéndose instalado dos máquinas perforadoras que trabajan a pleno rendimiento, pues existe la impresión de que

hay todavía sepultados unos 70 obreros.

**Los motivos de la catástrofe**

Una de las cosas que más apasionan a la gente es conocer los motivos que han provocado la catástrofe. Naturalmente, los informes oficiales a este respecto no se han hecho públicos todavía, ya que los técnicos están recogiendo datos, restos de la casa siniestrada y cuantas informaciones creen pertinentes para, después de los análisis correspondientes, emitir el dictamen que servirá de orientación a las autoridades judiciales.

**Los trabajos de descombro**

La tarea de descombro se hace cada vez más lenta por los riesgos que ofrece de venirse a tierra el resto de la construcción. Según informan algunas de las personas que dirigen estos trabajos, probablemente habrá que derribar por completo las fachadas que aun quedan en pie, y puede calcularse que el descombro tardará, por lo menos, un mes en quedar terminado.

**Sepelio de las víctimas**

El juez, don Pedro Alvarez, ha dispuesto que el sepelio de las víctimas del suceso se verifique hoy, a las diez, en el cementerio de la Almudena, en cuyo depósito se encuentran los féretros que contienen los cadáveres.

Al acto asistirán, entre otras autoridades, el gobernador civil y el alcalde.

Retirado el personal de bomberos que practicó los primeros trabajos de salvamento, permanece un retén de servicio, encargado de las perforadoras, en el lugar del suceso.

**Nota del Colegio Oficial de Arquitectos**

La Junta de gobierno del Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid ha

dirigido al excelentísimo señor ministro de la Gobernación el siguiente escrito:

«Excelentísimo señor: La Junta de gobierno en pleno del Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid, encargada de velar por el prestigio de la clase, reunida en el día de hoy bajo la presidencia de su decano, el señor don Manuel Valdés Larrañaga, al tener conocimiento del desgraciado accidente ocurrido en la obra de la calle de Maldonado, número 65, que destruye don José Entrecanales, ingeniero de canales, caminos y puentes, siendo el arquitecto de la misma don Guillermo Diz y Flórez, después de sentir grandemente las consecuencias que este accidente ha tenido y con el deseo de que los hechos resplandezcan con toda claridad, ha tomado por unanimidad los siguientes acuerdos que ponemos en conocimiento de vuecencia:

Primero.—Que por el Colegio de Arquitectos de Madrid se inicie un expediente para el total esclarecimiento de los hechos y averiguar las responsabilidades que pudieran emanar de los mismos para el arquitecto.

Segundo.—Que de los arquitectos de más prestigio profesional especializados en ese tipo de construcciones se nombre una Comisión para que dictamine sobre las causas que han podido motivar el hundimiento, y si las obras se estaban realizando con arreglo a los cálculos, clasificaciones y empleo de materiales necesarios.

Tercero.—Nombrar la siguiente Comisión de peritos arquitectos:

1.º Señor director de la Escuela Superior de Arquitectura, don Emilio Canosa Gutiérrez.

2.º Señor jefe de la sección de Normas de la Construcción de la Dirección general de Arquitectura, don Juan del Corro Gutiérrez.

3.º Señor director del Centro Experimental de Arquitectura, don Mariano Serrano Mendicuti.

Cuarto.—Elevar a vuestra excelencia el ruego de que se sirva ordenar a las autoridades competentes para que a esta Comisión se le den todas las facilidades para el más fiel y completo desempeño de su misión.»

**ERLA DEL MAR**  
Puente Muerte y Vida 2. Teléfono 648.

Mañana, la independiente pescadería de GREGORIO ROMERO, recibirá de diez a once de la mañana, inmenso y variado surtido de pescados que venderá a los precios siguientes:

**MERLUZA, a 6,50 pesetas kilo (nada de pescadilla cortada la cabeza; sino la auténtica merluza)**

CHICHARROS gordísimos, vivos.....	1,50	ptas.	kilo
GALLOS todos los tamaños.....	4,25	»	»
BESUGOS superiores, fresquisimos...	4,20	»	»
RAPE ancho, superior.....	5,65	»	»

No compren ni un gramo de pescado sin visitar esta casa  
**Comprueben y comparen. Lo que se anuncia, se da.**  
**Puente Muerte y Vida, 2**

**Salvador Heredero**  
Rayos X. Diatermia.  
Luz Ultravioleta  
Consulta diaria  
SEBULGOR (Segovia)  
Censura sanitaria S. G. 49

**TRANSPORTES**  
**La Comercial**  
VICTORIANO GONZALEZ  
(CANIJAS)  
Cervantes, 27 Segovia

**Luis Sirera**  
MÉDICO  
Del Dispensario Antituberculoso  
Especialista en pulmón y corazón  
Medicina interna. Rayos X.  
Consulta diaria de 3 a 5  
San Juan, 7, principal  
Teléfono 115 Segovia  
Censura Sanitaria S. G. 16.

**ACADEMIA CCC**  
APARTADO 108 - SAN SEBASTIAN

**Aprenda contabilidad por correspondencia**

... y en pocas semanas, a poco costo, se capacitará para conseguir un magnífico empleo. Decídase enseñado.

**PIDA AHORA MISMO NUESTRO FOLLETO "A"**

Nuestros cursos le permiten estudiar sin salir de su casa: contabilidad • cálculo mercantil • correspondencia comercial • costura • alfilería • decoración • carpintería • abastecimiento • metalurgia • electricidad • arte textil • artes graficas

**ESTILOGRÁFICAS**  
Reparo toda clase. Hay puntos de oro e inoxidables. PRECIOS ECONÓMICOS.  
**MARQUES DEL ARCO, 18.**

**Visite**  
cuando crea oportuno y aunque sea a título de información o mera curiosidad, nuestro establecimiento. Entrada completamente libre.  
Objetos de escritorio de todas clases.  
Máquinas de escribir «Hispano Olivetti».  
Máquinas de coser WERTHEIM San Francisco, 23. Teléfono 292  
(Edificio del Dr. Gila)  
**ALBERTO GONZALEZ**

**N. CANTO**  
Cirujano del Hospital de Carabanchel  
En Madrid, Velázquez 35, pral.  
Teléfono 66376  
Consulta en Segovia todos los jueves de ONCE a UNA  
(Casa don Segundo de Andrés)  
**CIRUGIA GENERAL**  
ENFERMEDADES DE LA MATRIZ  
Censura sanitaria S. G. 6.

**Contra la gripe**  
**COÑAC "DOMECO"**  
Teléfono de EL ADELANTADO: 25

**Si adquiere Vd. una "WERTHEIM," no tendrá que dudar de un rendimiento positivo. Podemos informar a Vd. de poseedores de más de 60 años de trabajo con ellas**

**Indudable garantía**  
Concesionario exclusivo para la provincia:  
**Alberto González Gómez**  
San Francisco, 23. Tlef. 292. (Edificio-Doctor Gila)  
**(ENTRADA LIBRE)**  
Precisa algunos agentes en la provincia de absoluta solvencia

CHURCHILL ha llegado a Londres

Poco después se presentó en la C. de los Comunes

Londres, 18 (2 t.).—Churchill ha llegado a esta capital a las nueve de esta mañana, en tren especial. Poco después, el primer ministro se presentó en la Cámara de los Comunes, donde fué recibido con aclamaciones.

De Gaulle conferencia con varios jefes militares aliados

Londres, 18 (2 t.).—Radio Argel anuncia que el general De Gaulle ha recibido al comandante en jefe de las fuerzas aliadas en el Mediterráneo, general Maitland Wilson, y al ministro británico residente en el cuartel general aliado de África del Norte, Macmillan.—Efe.

Dice Wilson: "Los aliados estarán en Roma la próxima primavera"

No excluye un desembarco en el Sur de Francia

Londres, 17.—Sir Henry Maitland Wilson, nuevo jefe de las fuerzas aliadas del Mediterráneo, ha hecho la siguiente declaración: «Si tuviésemos ocasión de hacer un desembarco en el mediodía de Francia, lo haríamos, ciertamente. No eliminamos la posibilidad de dar un golpe a esta región».—comunica el corresponsal de la Agencia Reuter en el Cuartel general aliado del Norte de África.

Wilson—añade—, que es la primera vez que se encuentra en el Cuartel general aliado de Argelia, en su calidad de nuevo comandante en jefe, ha declarado que el objeto de las actuales operaciones en Italia es la conquista de Roma, y añadió que los aliados estarán en Roma la próxima primavera. «Tengo la seguridad—dijo, por último—que hemos llegado a un período decisivo de la guerra.»

Manifiesto de los estudiantes cubanos contra el Presidente Batista

La Habana, 17.—El directorio estudiantil, que tan importante papel desempeñó en las pasadas luchas políticas contra el general Machado, acaba de renacer en la Universidad de esta capital con la adhesión de más de 9.000 escolares de las Facultades de Medicina, Derecho y Filosofía y Letras. El directorio estudiantil ha marcado su primer acto público repartiendo un manifiesto contra el actual Presidente Batista y su Administración.—Efe.

E F E M E R I D E S

18 DE ENERO DE 1493

Tratado de Barcelona por el que Francia entrega a España el Rosellón y la Cerdaña

Por Juan de Ega

'A causa de un préstamo que el rey de Francia hiciera al de Aragón, el Rosellón, la Cerdaña y el Conflans, en la zona Provenzal, pasaron a la administración y al dominio de la corte de París. Repetidamente los monarcas aragoneses reclamaron la entrega de las tres provincias, devolviendo, como es lógico, la cantidad recibida. Pero Francia, por unos u otros pretextos más o menos especiosos, dilataba el cumplimiento de lo que se había convenido. Y así pasaron años y más años. A don Juan sucedió su hijo Fernando, que al matrimoniarse con Isabel de Castilla, la hermanastra de Enrique IV, creaba una potencia, a la cual el rey de Francia pretendió oponerse. Primero lo hizo de una manera amable. Pretendió que la princesa Isabel enlazara con la casa real francesa por medio del hermano de Luis XI, el duque de Buena. Descartada esta posibilidad, casada la hija de don Juan II de Castilla con el príncipe Fernando de Aragón, se formó el baluarte hispano para oponerse a Francia por la parte norte y a Portugal por la frontera occidental. Fernando e Isabel, realizada en 1492 la conquista de Granada, descubierta ese mismo año América por Colón, volvieron los ojos hacia los asuntos que se pudieran denominar internacionales y reclamaron formalmente del rey de Francia la entrega de las tres provincias lindantes con Cataluña, con la amenaza de que si no se realizaba la devolución en un plazo perentorio, se las anexionarían por las armas, parándole al monarca francés el perjuicio a que hubiere lugar. No estaba muy sobrada Francia de ejército que oponer al victorioso que le pedían presentar los reinos de Castilla y de Aragón unidos, formando ya la unidad de España. Y a Barcelona fueron mandados franceses a fin de tratar en son de paz con los enviados españoles que representaban a Isabel y Fernando. Largas y laboriosas fueron las discusiones entabladas. Por parte de España tomaron parte en ellas Gutierrez de Cárdenas, Alonso de Palencia y el arzobispo Carrillo de Acuña. Los franceses comenzaron por sostener la teoría de que desde el momento en que el préstamo no había sido devuelto en el plazo que se fijó, el objeto prendario, o sea las tres provincias limítrofes con la tierra catalana, pasaban a ser propiedad del rey de Francia. A este argumento Carrillo contestó que no se había fijado plazo y que si no se devolvían dichas provincias, la razón sería de aquel que más pudiera con las armas en la mano. Ante tal contestación, los plenipotenciarios de unos y otros monarcas resolvieron continuar las negociaciones, y el pacto fué firmado el 18 de Enero de 1493, mediante el cual Francia devolvía a España estas tres provincias, que continuaron en poder de la monarquía de los Austrias hasta el año 1559, en que las perdió Felipe IV. En un plan reivindicativo de lo que es español, el Rosellón, la Cerdaña y el Conflans debieran volver a estar unidas a España.

SE INTENSIFICA LA LUCHA EN RUSIA

En algunos puntos son anulados, por medio de contraataques, los intentos bolcheviques de penetración

Violentos ataques soviéticos en todos los sectores

Berlín, 17.—La Oficina Internacional de Información, al comentar los acontecimientos militares del frente del Este, dice: «En todos los sectores los bolcheviques han intentado ayer penetrar en las defensas alemanas con gran cantidad de fuerzas, carros, artillería y aviones de combate. Aunque en algunos sectores los ataques bolcheviques se presentaron con una superioridad numérica considerable, no consiguieron obtener ningún éxito, mas que aquellos de tipo puramente local, después de tener pérdidas notables en hombres y material. Los vigorosos contraataques alemanes, precisamente contra estos sectores, se vieron coronados por el éxito. La aviación soviética perdió durante los días 15 y 16 gran cantidad de aparatos derribados por la D. C. A. en las inmediaciones de Leningrado.»—Efe.

Intensa lucha en la región Oeste de Reichtsa

Berlín, 17.—«Mientras que en la región de Novogrado-Volinsk la actividad es puramente local, la lucha intensa se ha concentrado en la región Oeste de Reichtsa—dice la Oficina Internacional de Información—. En este sector los bolcheviques consiguieron abrir algunas brechas, pero al terminar la jornada habían sido cerradas por las fuerzas del Reich. Por la tarde volvieron a atacar los bolcheviques, y durante los combates que se libraron con consecuencia de este ataque, se llegó a pelear a distancia muy reducida, hasta que los alemanes consiguieron rechazar definitivamente a sus adversarios.

En el sector de Vitebsk

Al Sur de Vitebsk los soviéticos trataron de avanzar en dirección a la ciudad con una gran masa de carros de combate, acompañados de infantería motorizada. Después de haber conseguido, con grandes pérdidas, penetrar ligeramente en las líneas defensivas alemanas, entraron en juego las baterías de artillería y lanzagranadas alemanas y otras armas pesadas, con tal violencia, que el ataque soviético fracasó totalmente; 19 carros soviéticos quedaron envueltos en llamas frente a las líneas alemanas.»

La lucha en la región de Nevel

Berlín, 17.—Con motivo de los combates que se libran en el sector septentrional del frente del Este, la Oficina Internacional de Información comunica que en el sector de combate de Nevel los bolcheviques han lanzado a la ofensiva nuevos contingentes de tiradores, pero cada uno de los asaltos que intentaron fué rechazado, con pérdidas extremadamente elevadas para los asaltantes. El intento bolchevique de proteger a los asaltantes con grupos de carros blindados y con cañones anticarro de grueso calibre, fracasó totalmente. Al terminar los encuentros, once carros soviéticos estaban fuera de combate ante las líneas alemanas. Al Norte del lago Ilmen, a una parte y otra de Novogorod se han li-

Movilización de los oficiales de la reserva de Bulgaria

Angora, 17.—La Radio de Sofía anuncia que todos los oficiales de la reserva del Ejército búlgaro, incluidos los de sesenta años, deberán incorporarse a sus respectivas unidades con la mayor urgencia.—Efe.

Moscú rechaza, en términos duros, la nota del Gobierno polaco en Londres

Desilusión en los círculos aliados El Gobierno yanqui ofrece su mediación

La respuesta soviética al Gobierno polaco

Londres, 17.—La Agencia de noticias soviética ha facilitado una respuesta autorizada a la declaración del Gobierno polaco de 14 del corriente: «En respuesta a la declaración del Gobierno polaco, facilitada en Londres el 15 de Enero, la Agencia Tass está autorizada para comunicar lo siguiente: Primero. En la declaración polaca, la cuestión del reconocimiento de la línea Curzon como futura frontera polaco-soviética, es completamente desestimada e ignorada, y esto solamente puede ser interpretado como la no aceptación de tal línea. Segundo. En cuanto a la respuesta del Gobierno polaco para celebrar negociaciones oficiales entre éste y el soviético, el Gobierno soviético es de opinión de que esta propuesta únicamente tiene por objeto sembrar la confusión y mala inteligencia entre la opinión pública, pues fácilmente se comprende que el Gobierno soviético no está en posición de entablar negociaciones oficiales con un Gobierno con el que ha roto sus relaciones diplomáticas.

Los círculos soviéticos desean que se tenga en cuenta que las relaciones diplomáticas con el Gobierno polaco fueron rotas por culpa de este Gobierno, a causa de su activa participación en la campaña alemana en relación con los pretendidos asesinatos de Katyn. Tercero. En opinión de los círculos soviéticos, una vez más vienen a demostrar las circunstancias actuales que el actual Gobierno polaco no desea establecer relaciones de amistad con la Unión Soviética.»—Efe.

Comentario alemán Berlín, 17.—La contestación rusa al Gobierno emigrado polaco no choca en la Wilhelmstrasse, donde era esperada y donde se interpreta como confirmación de que el Kremlin no reconoce la existencia de aquel Gobierno y considera que sólo un régimen bolchevique en Polonia hará posible la colaboración de dicho país con la U. R. S. S. Se añade que toda posible mediación anglosajona, a pesar de los compromisos de Teherán, sería consecuencia de las garantías de antaño y de la Carta del Atlántico, que sitúan a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos en difícil postura, y que sólo tendría por objeto tal mediación el salir por ahora del paso. Se considera aquí como característica la actitud hostil al Gobierno emigrado por los diversos comités polacolibolcheviques y por el órgano de Benes «Slovo Ceskoslovenska.»—Efe.

Desilusión en los círculos aliados Washington, 17.—Estados Unidos están dispuestos a actuar de mediadores en el pleito ruso-polaco, según comunicación hecha al Gobierno de la U. R. S. S. por la Secretaría de Estado norteamericana. A este respecto, Cordell Hull ha declarado que espera poder obtener la reanudación de relaciones entre los Gobiernos ruso y emigrado polaco.—Efe.

Los palcos lamentan el tono de la nota soviética

Londres, 17.—Los medios gubernamentales polacos, dice el redactor diplomático de la Agencia Reuter, declaran hoy: «Es muy de lamentar el tono y el contenido de la declaración soviética que contesta a la polaca del 14 de Enero, particularmente en razón a que ésta, conciliatoria en todos sus aspectos, era prueba del deseo de Polonia de hacer todo lo posible por contribuir a la solidaridad de las naciones unidas.»

Es difícil prever el desarrollo que tendrá el asunto. Lo probable es que lo primero que haga el Gobierno polaco sea consultar a los de la Gran Bretaña y Estados Unidos.—Efe.

Desilusión en los círculos aliados Londres, 17.—El contenido negativo de la contestación soviética a la última nota polaca, ha causado gran desilusión en los círculos aliados, y en particular en los británicos, dice el redactor diplomático de la Agencia Reuter.—Efe.

«La cuestión ruso-polaca ha entrado en un callejón sin salida»

Washington, 17.—El comunicado soviético rechazando la proposición polaca para la futura delimitación de las fronteras de ambos países, constituye el comentario político del día en esta capital y en la Prensa norteamericana. La cuestión ruso-polaca, dicen algunos comentaristas, ha entrado en un callejón sin salida al reiterar Moscú su rompimiento con el Gobierno polaco en el exilio, que preside Estanislao Minolajczyk. Oficialmente no se ha hecho ningún comentario sobre la actitud rusa.—Efe.

Grata impresión entre los productores de Barcelona por la conferencia del ministro de Trabajo

Barcelona, 17.—La conferencia del ministro de Trabajo sobre el Seguro de Enfermedad ha causado profunda y grata impresión entre los numerosos productores de esta ciudad y su provincia, que se hallan inscritos en diferentes Mutualidades establecidas, ya que esperan que al integrarse en un organismo superior y más fuerte en todos los órdenes, aumentará la eficacia de sus fines e incrementará sus posibilidades y beneficios consiguientes para los afiliados.

Estas Mutualidades (prescindiendo de las grandes Compañías de Seguros, que se mueven en otros planes económicos) son cerca de 300 y a ellas pertenecen muchos miles de productores de Barcelona y su provincia, donde los seguros sociales, por su mayor intensidad, han alcanzado mayor extensión que en todo el resto de España.

Expresión de condolencia de España por el terremoto de la Argentina

800 cadáveres retirados de entre las ruinas de la ciudad de San Juan

Rápida ayuda de Chile

Buenos Aires, 17.—En cuatrocientos millones de pesetas se calculan los daños materiales sufridos por la ciudad de San Juan incluidos los quebrantos que ocasionará la paralización de su industria y comercio. El cementerio ha quedado también destruido y muchos cadáveres descompuestos infectan el aire, por lo que se procede a su incineración, lo mismo que con los cadáveres de las víctimas del terremoto, previa su identificación, por temor a una epidemia. La rápida ayuda de Chile y los emocionantes editoriales de sus periódicos son reproducidos por la Prensa de Buenos Aires y han causado una profunda impresión en la Argentina. Ante esta desgracia nacional la Argentina estima como nunca las expresiones de consuelo y ánimo del país vecino. El Gobierno se propone proceder inmediatamente a la reconstrucción de San Juan, a cuyo fin se han iniciado ya los primeros trabajos de proyección como una prueba de la tenacidad del pueblo argentino y su decisión de no dejarse nunca vencer por el infortunio.—Efe.

Pésame de España

Buenos Aires, 17.—El embajador de España, conde de Bulnes, se ha dirigido al Gobierno argentino expresándole el vivo dolor del pueblo y Gobierno españoles por la catástrofe de San Juan.—Efe.

Eficaces auxilios de Chile

Santiago de Chile, 17.—Chile ha

comenzado a hacer efectiva su ayuda a la Argentina con motivo del terremoto de San Juan. Ya ha enviado urgentemente un avión con material sanitario y fuerzas del Ejército con tiendas de campaña. En el ministerio de Relaciones Exteriores se ha celebrado una reunión con el titular y el ministro de Salubridad Interior y otras autoridades para encauzar definitivamente el auxilio. Algunos diarios han iniciado suscripciones. También se han cruzado telegramas oficiales de condolencia. Por ser la época veraniega hay en la actualidad numerosas fa-

miliás argentinas en la costa chilena, cuya residencia habitual es Mendoza y San Juan, las cuales se preparan a regresar inmediatamente.—Efe.

El número de heridos oscila entre 5.000 y 15.000

Buenos Aires, 18 (2 t.).—Oficialmente se comunica de San Juan que los equipos de socorro han recogido 800 cadáveres entre las ruinas de las casas destruidas por el terremoto del día 15. Se estima que el número total de muertos en la catástrofe asciende a mil seiscientos, y el de heridos oscila entre cinco y quince mil.—Efe.

El ministro de Marina visita la Escuela Naval de Marín

Anoche emprendió el regreso a Madrid

El Ferrol del Caudillo, 17.—El ministro de Marina, almirante Moreno, después de oír misa en la capilla instalada en la Casa del Astillero, visitó el monumento erigido en el Arsenal al personal obrero militarizado que pereció en el hundimiento del crucero «Baleares». Más tarde revisó las escuadras del Frente de Juventudes, por las que fué aclamado, y por último, marchó a Marín para visitar la Escuela Naval.

Festival en honor del ministro

El Ferrol del Caudillo, 17.—En el teatro Principal se ha celebrado un

festival artístico musical organizado en honor del ministro de Marina por las agrupaciones de Educación y Descanso del Consejo Ordenador de Construcciones Navales Militares.

Al entrar el ministro, la bande de música interpretó el Himno nacional.

El almirante Moreno quedó gratamente impresionado de la fiesta y felicitó al director del Consejo Ordenador, organizadores y componentes de las agrupaciones de Educación y Descanso.

Por la tarde emprendió el viaje de regreso a Madrid.

LA SEÑORA D.ª Paula González Marqués Viuda de Alonso Ha fallecido hoy 18 de Enero de 1944 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Sus hijos don Félix, doña María y doña María Encarnación Alonso González; hijo político don Alfredo López Pérez; hermano don Julio González; nietas y demás familia, Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia al funeral que se oficiará mañana a las nueve y media, en la iglesia parroquial de San Millán y a la conducción del cadáver que se verificará a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria Cervantes, 22, al Cementerio del Santo Angel.